
 
 

 

 

ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA DA ADUFES – GESTÃO ADUFES ATENTA E 

FORTE, REALIZADA NA SEDE DA ADUFES NO DIA 21 DE FEVEREIRO DE 2025 

Aos vinte e um dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, reuniram-se os 1 

membros da Diretoria da Adufes para tratar assuntos pertinentes ao andamento dos 2 

trabalhos da entidade. Participaram da reunião, a Presidenta Ana Carolina Galvão, a 3 

Vice-presidenta Jeffa Santana, a Secretária Geral Fernanda de Araújo Binatti Chiote, a 4 

Primeira Secretária Fabiana Gonring Xavier, o Tesoureiro Geral Fábio Castro; as 5 

suplentes Ana Cláudia Campos Borges e Maria Aparecida Carvalho. Os demais 6 

justificaram ausência. INFORMES: (A) 43º Congresso do Andes-SN. Adufes tem 7 

recebido manifestações de agradecimento e parabenização pela organização do 8 

Congresso. Está agendada reunião com a Delegação dia 25/02 às 17h30 e com a 9 

Comissão Nacional dia 26/02 às 10h. (B) Reunião com a construtora (obra São Mateus): 10 

próxima reunião com Idealiza Construções e Serviços será dia 18/03, às 9h. (C) Reunião 11 

com trabalhadoras(es) da Adufes: dia 28 de fevereiro, das 9h às 12h. (D) 14 de março 12 

- Dia Nacional Marielle Franco de Enfrentamento da Violência Política de Gênero e 13 

Raça). A professora Jeffa Santana está acompanhando o planejamento junto ao 14 

GTPCEGDS. PAUTA. (1) Apoios Financeiros. 1.1) Rede de Cursinhos AfirmAção. 15 

Solicitação de recursos para lançamento da Frente Capixaba de Cursinhos Populares 16 

Lula Rocha, no dia 17 de maio de 2025, na UFES (Goiabeiras) com um público 17 

estimado de 150 pessoas. Proposto o valor de R$1.500,00 (um mil e quinhentos reais). 18 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 1.2) Afro Kizomba. Solicitação de apoio financeiro 19 

para o Bloco na saída do carnaval. Foi lembrado que o Afro Kizomba tem sido parceiro 20 

da Adufes em diferentes atividades e que, como consta no ofício de solicitação do Bloco, 21 

ele “[...] propõe uma afronta à hegemonia da vida cultural capixaba e vem para trazer ao 22 

coração da cidade o batuque feito pelos braços, força e voz de quem dá vida ao Carnaval. 23 

Feito a mãos negras, o Afro Kizomba nasce como alternativa político-cultural para dar 24 

visibilidade às questões que emergem da luta por igualdade racial, social, econômica, 25 

de gênero e por respeito à diversidade sexual. Nossa Kizomba soa como grito por 26 

liberdade e denuncia as mazelas do racismo estrutural e das condições de sobrevivência 27 

do povo negro no Espírito Santo”. Proposto o valor de R$500,00 (quinhentos reais). 28 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 1.3) UNEGRO. Evento dias 10 e 11/03/2025 - 29 

apresentação da pesquisa sobre Travestilidades Negras realizada pelo Fórum Nacional 30 

de Travestis e Transexuais Negras e Negros (FONATRANS). A Diretora Jeffa Santana 31 

foi convidada para participar da mesa no dia 11 de março. Solicitado apoio financeiro 32 

para coquetel para 100 pessoas. A Diretoria corrobora o aceite ao convite feito à 33 

professora Jeffa e pode disponibilizar brindes para o evento. Solicitação para coquetel: 34 

INDEFERIDA POR UNANIMIDADE. 1.4) Movimento por uma Universidade Popular 35 

(MUP). “Apoio financeiro para a disputa da eleição do Diretório Central dos Estudantes 36 

(DCE) da UFES, e o regimento eleitoral”. A solicitação foi INDEFERIDA POR 37 

UNANIMIDADE, mas a Diretoria entende que caso seja demandada é importante apoiar 38 



 
 

 

 

o processo eleitoral do Diretório Central dos Estudantes. APROVADO POR 39 

UNANIMIDADE. 1.5) Marcha em referência ao Dia Internacional das Mulheres no 40 

município de São Mateus.  Proposto R$ 1.000,00 (mil reais). APROVADO POR 41 

UNANIMIDADE. 1.6) Dia Internacional das Mulheres (8M) em Vitória. Proposto o valor 42 

de R$5.000,00 (cinco mil reais). APROVADO POR UNANIMIDADE. 2) Previsão 43 

orçamentária. O professor Fabio Castro apresentou a proposta de previsão 44 

orçamentária a ser submetida à assembleia. APROVADA POR UNANIMIDADE. 3) Uso 45 

do salão da Adufes. Foram recebidas duas solicitações: lançamento de livro da 46 

Professora Susane Petinelli e lançamento de livros - II Seminário de Pesquisa do 47 

PPGPE/CE/UFES. As duas solicitações foram APROVADAS POR UNANIMIDADE, com 48 

liberação de gratuidade de uso do salão no horário de funcionamento da Adufes. 4) 49 

Reuniões do Setor das Federais. A professora Ana Carolina solicitou revezamento da 50 

Diretoria na participação das reuniões do Setor das Federais de forma a minimizar a 51 

sobrecarga com viagens e agendas. APROVADO POR UNANIMIDADE. 5) 52 

Acompanhamento da obra de São Mateus. A professora Ana Carolina solicitou que a 53 

Diretoria destaque responsáveis pela conferência dos relatórios de andamento da obra 54 

de construção da subsede em São Mateus. Os professores Fabio e Luciano foram 55 

indicados e também que o Conselho Fiscal seja convidado. APROVADO POR 56 

UNANIMIDADE. 6) Solicitação do Professor Iguatemi Santos Rangel - Assessoria 57 

Jurídica da ADUFES - pedido de indenização por danos morais. A solicitação foi 58 

amplamente discutida, todos os detalhes dos contatos com o professor e com o caso 59 

que levou à solicitação foram apresentados à Diretoria. A professora Ana Carolina 60 

registrou, em especial, que a Adufes fez duas intervenções a respeito do edital que gerou 61 

o processo, primeiramente dirigindo-se à Reitoria e depois ao Centro de Educação, para 62 

que sejam consideradas as observações do sindicato na elaboração de um novo edital 63 

de seleção de coordenadoras(es) de curso Licenciatura/EAD. A Diretoria analisou a 64 

situação e considerou: que são duas pessoas filiadas (conflito de interesse da Assessoria 65 

Jurídica); que o caso para o qual se pede Assessoria Jurídica foi aberto na justiça comum 66 

e, portanto, foge ao escopo da Assessoria oferecida pela Adufes. A solicitação foi 67 

INDEFERIDA POR UNANIMIDADE, com o compromisso de manter a atenção já 68 

dispensada à análise do edital que foi questionado pela Adufes, conforme divulgado: 69 

“Edital para coordenação do curso de Pedagogia EAD exclui 49% das/os docentes do 70 

Centro de Educação, incluindo atual coordenador”. APROVADO POR UNANIMIDADE. 71 

7) Site da Adufes. A professora Ana Carolina relembrou que o site enfrenta há muitos 72 

anos problemas operacionais e limitações que exigem sua reformulação. Relembrou 73 

também que conforme já relatado à Diretoria, as empresas de designer não querem fazer 74 

alterações e atualizações no site existente, o que implica em maior custo para a 75 

construção de um novo site. Foram apresentados os projetos das seguintes empresas e 76 

seus respectivos valores: Via Agência Digital, R$26.186,00 (vinte e seis mil, cento e 77 

oitenta e seis reais); Ebrand, R$29.950,00 (vinte e nove mil, novecentos e cinquenta 78 

reais); Estúdio Dr. Quem!, R$ 2.400,00 (dois mil e quatrocentos reais). A professora Ana 79 

https://wp.adufes.org.br/2024/11/edital-para-coordenacao-do-curso-de-pedagogia-ead-exclui-49-das-os-docentes-do-centro-de-educacao-incluindo-atual-coordenador/
https://wp.adufes.org.br/2024/11/edital-para-coordenacao-do-curso-de-pedagogia-ead-exclui-49-das-os-docentes-do-centro-de-educacao-incluindo-atual-coordenador/


 
 

 

 

Carolina explicou que a significativa diferença de valores decorre do fato que a empresa 80 

“Estúdio Dr. Quem!” já administra o site e por isso teria maior facilidade para fazer as 81 

alterações e atualizações. Foi proposto fazer uma tentativa de atualização com a 82 

“Estúdio Dr. Quem!” e reavaliar em três meses. APROVADO POR UNANIMIDADE. 8) 83 

Reuniões, encontros e atividades nacionais dos Grupos de Trabalho (GT). A 84 

Diretoria manteve o entendimento de envio de uma pessoa por GT e que as atividades 85 

nacionais devem ser proposta para serem replicadas localmente permitindo maior 86 

alcance da base ao invés de um alto gasto financeiro que atende poucas pessoas. 9) 87 

Circular nº 001/SRL/2025 - Convoca o 100º Encontro da Regional Leste do ANDES-88 

SN. A Diretoria analisou que a Regional Leste praticamente não procura a Adufes 89 

cotidianamente. Não houve nenhuma circular específica da Regional Leste, por exemplo, 90 

sobre a situação da cobrança de boletos por parte da Ufes à Adufes por ações de greve. 91 

Assim, não mantendo diálogo permanente com a Seção sindical e considerando que os 92 

temas do 100º Encontro estão também em outras atividades de GTs, foi proposto não 93 

enviar representação ao Encontro. APROVADO POR UNANIMIDADE. 9) Comissão 94 

Eleitoral Local - Eleição do Andes-SN. Foram indicadas as professoras Ana Carolina 95 

(titular, Art. 17, Inciso I do Regimento Eleitoral) e Fernanda (suplente, Art. 17, Parágrafo único 96 

do Regimento Eleitoral). APROVADO POR UNANIMIDADE. 10) Reunião para tirar 97 

dúvidas sobre alterações na carreira. A professora Ana Carolina informou que a Pró-98 

reitoria de Gestão de Pessoas (Progep) se propôs a realizar uma reunião para tirar 99 

dúvidas da categoria docente sobre as mudanças na carreira. A Diretoria encaminhou 100 

por colocar essa proposta no âmbito do Seminário de Carreira, a ser planejado pelo GT 101 

Carreira. APROVADO POR UNANIMIDADE. 11) Definição da marca d’água do 102 

material fotográfico. A professora Ana Claudia apresentou as propostas de marca 103 

d’água para aplicação na digitalização e organização do acervo fotográfico da Adufes. 104 

As propostas foram apreciadas e serão encaminhadas pela professora junto à equipe 105 

que está realizando a catalogação das fotografias para finalização da aplicação. 106 

APROVADO POR UNANIMIDADE. 12) 43º Congresso do Andes-SN. Diferentemente 107 

de outros eventos do Andes-SN, tendo sido o 43º Congresso realizado em Vitória, 108 

percebeu-se que houve participantes da Delegação da Adufes que não compareceram 109 

às atividades. Feito levantamento junto ao Andes-SN e identificadas as ausências, foi 110 

proposto encaminhar às pessoas da Delegação a devolução dos recursos recebidos 111 

(diárias), uma vez que se trata de recursos financeiros da categoria, cuja finalidade não 112 

se realizou. APROVADO POR UNANIMIDADE. 13) Alteração de horário de 113 

funcionamento da Adufes. Foi discutido que em reunião com as(os) trabalhadoras(es) 114 

verificou-se que o horário de funcionamento estendido até às 19h, sem que se possa 115 

atender na recepção e sem equipe completa não tem sido proveitoso à equipe. São 116 

diversos os relatos de docentes que pedem atendimento sobre os serviços do sindicato 117 

e sobre Unimed entre 18h e 19h, mas o funcionamento da recepção é somente até 18h 118 

e há dificuldade de explicar às(aos) professoras(es). Além disso, as(os) 119 

trabalhadoras(es) que assumem a recepção entre 18h e 19h acabam não conseguindo 120 



 
 

 

 

dar andamento às suas próprias tarefas por estarem fora de seus postos de trabalho. 121 

Por fim, também foi relatada a questão da segurança, pois às vezes ocorre de ter pouco 122 

pessoal, às vezes apenas mulheres, até 19h. Diante desse apanhado, foi proposto que 123 

o horário de atendimento ao público seja: das 7h às 9h – somente a sala do café; das 9h 124 

às 18h – todos os setores; horário de almoço – das 12h às 13h. APROVADO POR 125 

UNANIMIDADE. 14) Marcha do 8M – convite às trabalhadoras da Adufes. A Diretoria 126 

vai liberar as trabalhadoras que quiserem participar da Marcha do Dia Internacional das 127 

Mulheres, que ocorrerá em Vitória dia 7 de março, pela manhã. APROVADO POR 128 

UNANIMIDADE. 15) Avaliação das(os) trabalhadoras(es) da Adufes. Foram relatadas 129 

questões de andamento do trabalho dos setores e também sobre a atuação das(os) 130 

trabalhadoras(es). A Diretoria considerou a importância de realizar uma avaliação 131 

das(os) trabalhadoras(es), em diálogo com as(os) mesmas(os) visando a melhoria do 132 

serviço. APROVADO POR UNANIMIDADE. 16) Férias coletivas das(os) 133 

trabalhadoras(es) da Adufes. Foram propostos dois períodos de férias coletivas para 134 

2025, julho e setembro, junto com os recessos acadêmicos da Ufes. APROVADO POR 135 

UNANIMIDADE. Nada mais havendo a tratar, demos por encerrada a reunião e eu, 136 

Fernanda de Araújo Binatti Chiote, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, 137 

será assinada por mim e pela Presidenta da Adufes. 138 

 

Vitória, 25 de maio de 2025 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ana Carolina Galvão             Fernanda de Araújo Binatti Chiote 
Presidenta     Secretária Geral 
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